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IL SEGRETARIO 

Theonil De Lourdes Lugo 

Arrendell 
 

 LA PRESIDENTE 

Eleonora Luppi 
 

 

 

 

Verbale della riunione della 

COMMISSIONE AREA INTERNAZIONALE 

 

     Il giorno martedì 21 luglio 2015 alle ore 9,30, presso il Dipartimento di Fisica e Scienze della 

Terra dell’Università di Ferrara, si è riunita la Commissione Area Internazionale, convocata con 

avviso datato 16 luglio 2015,  prot. n. 20123 

 

Presiede la prof. Eleonora Luppi; ha le funzioni di Segretario verbalizzante Theonil De Lourdes 

Lugo Arrendell. 

Fatto l’appello, risulta quanto segue: 

      

Prof. Eleonora Luppi – delegata del Rettore per l’area internazionale    P. 

Prof. Giuseppe Castaldelli – Dipartimento di Scienze della vita e biotecnologie   A. 

Dott. Rosario Cultrera – Dipartimento di Medicina Clinica e Sperimentale   A. 

Dott. Romeo Farinella –  Dipartimento di Architettura      G. 

Prof. Gianfranco Franz–Dipartimento di Economia e Management    G. 

Prof. Pietro Franzina –Dipartimento di Giurisprudenza      A. 

Prof. Enrico Granieri – Dipartimento di Scienze Biomediche chirurgico specialistiche  P. 

Prof. Giacomo Dimarco – Dipartimento di Matematica e Informatica    P. 

Dott. Giuseppe Scandurra – Dipartimento di Studi Umanistici     G. 

Prof. Gianluca Setti  –Dipartimento di Ingegneria       P. 

Dott.ssa. Elena Adinolfi – Dipartimento di  Morfologia, Chirurgia e medicina sperimentale P. 

Dott. Claudio Trapella – Dipartimento di Scienze Chimiche e Farmaceutiche   G. 

Dott. Davide Bassi – Dipartimento di Fisica e Scienze della Terra     P. 

 

P.: Presente; A.: Assente; G.: Assente giustificato. 

 

Sono inoltre presenti 

- Prof. Alessandro Medici – direttore del Centro di Cooperazione allo Sviluppo di UNIFE e Ilaria Fazi – 

Ufficio Reti e Sistemi  

 

La Presidente, constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità della seduta, 

dichiara aperta la seduta per la trattazione degli argomenti contenuti nel seguente 

 

ORDINE DEL GIORNO: 
1) comunicazioni del presidente; 

2) approvazione verbale della seduta precedente; 

3) convegno rete “Routes”; 

4) organizzazione evento “Unifestival”; 

5) richieste di modifica a progetti di internazionalizzazione; 

6) approvazione di accordi quadro; 

7) varie ed eventuali. 
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Sul primo oggetto: Comunicazioni della Presidente 

La Presidente comunica quanto segue: 

1) E’ stato pubblicato l’avviso del progetto Atlante C attraverso il quale UNIFE mette a 

disposizione dei docenti delle risorse economiche per finanziare la mobilità internazionale di 

studenti di LT, LM e PhD. 

2) Nell’ambito delle attività di promozione finalizzate all’incremento del numero di studenti 

internazionali è prevista la partecipazione di UNIFE  a tre fiere in Cina, una in Kazakhistan ed una 

in Russia. La Presidente ricorda che sono stati stanziati Euro 15000,00 nel bilancio di Ateneo per 

finanziare questa tipologia di eventi internazionali in quanto nel piano strategico di Ateneo (2014-

2017) ed in accordo con il MIUR è previsto il raggiungimento di nuove mete internazionali pena la 

applicazione di sanzioni in termini di riduzione di fondi da FFO. 

Sul secondo oggetto: approvazione del verbale della seduta precedente 

La commissione delibera di approvare il verbale della seduta precedente per via telematica. Il 

verbale verrà inviato ai commissari che avranno 5 giorni di tempo per far arrivare le loro 

osservazioni. Trascorso inutilmente tale termine senza che sia giunta alcuna osservazione,  il 

verbale si intenderà  approvato. La Commissione approva.  

Sul terzo oggetto: Convegno rete “Routes” 

La Presidente ricorda che il Convegno della rete “Routes”, di cui sono referenti la prof. Paola 

Spinozzi, e il prof. Gianfranco Franz, si terrà quest’anno presso la Pontificia Universidade Catolica 

del Paranà (PUCPR) e fa presente che dato che la volta precedente è stato organizzato presso 

UNIFE con un buon indice di partecipazione da parte dei partners, sarebbe auspicabile partecipare a 

tale convegno anche per reciprocità. Invita quindi i commissari ad esprimere il proprio interesse 

entro il giorno 31 luglio, contattando direttamente la prof. Spinozzi o il prof. Franz.  

 

Sul quarto oggetto: Organizzazione di evento “Unifestival” 

 

Nell’ambito dell’iniziativa di Ateneo “Unifestival” è stato riservato all’area internazionale uno spazio 

di 3 ore nella giornata di sabato pomeriggio con il seguente argomento: “UNIFE nel mondo”. Lo scopo 

è quello di mostrare ciò che fa UNIFE in ambito internazionale, enfatizzando l’apertura del nostro 

Ateneo verso il mondo ed spiegando le opportunità che vengono offerte ai nostri studenti per vivere 

esperienze internazionali che possano arricchire il loro bagaglio personale ed accademico.  

La Presidente richiede quindi ai Commissari di promuovere nei propri dipartimenti tale iniziativa e, se 

fosse possibile,  reperire docenti, ricercatori o giovani contrattisti con esperienza “internazionale” 

diversa dall’Erasmus che illustrino il proprio lavoro di ricerca e spieghino le motivazioni per le quali si 

sceglie di lavorare con un partner straniero. Propone, ad esempio, di coinvolgere chi si è recato 

all’estero con il 5x1000. Le proposte sono da inoltrare all’Ufficio Mobilità Internazionale (dr. 

Giuseppina Antolini) ed alla Presidente stessa (prof.ssa Luppi). 

 

Sul quinto oggetto: richieste di modifica a progetti di internazionalizzazione 

1) La Presidente chiede alla Commissione di prendere in considerazione la richiesta del prof. 

Michele Bottarelli relativa ad un’ulteriore proroga del progetto HESAC (da luglio/agosto 2015 a 



Seduta del 23 giugno 2015       Verbale n. 10 Pag. 3 
 

   

 Università degli Studi di Ferrara 
  

 

IL SEGRETARIO 

Theonil De Lourdes Lugo 

Arrendell 

 LA PRESIDENTE 

Eleonora Luppi 

 

settembre/novembre 2015)  a causa delle motivazioni esposte nella lettera inoltrata a codesta 

Commissione e circolata fra i Commissari insieme alla Convocazione. 

La Commissione unanime approva la richiesta di proroga del progetto di Internazionalizzazione 

HESAC (Hybrid Energy solutions for Air Conditioning) come richiesto. 

 

2) La Dr.ssa Elena Adinolfi  chiede di poter utilizzare i fondi a lei assegnati per il progetto start up 

di internazionalizzazione ATP-ONC per la partecipazione ad un congresso del UK Purine Club 

insieme alle dottoresse Orioli e De Marchi. La partecipazione a questo simposio permetterebbe alle 

dottoresse prima citate di incontrare la dott.ssa Ruth Murrel Lagnado in modo da poter pianificare 

meglio gli steps ancora da intraprendere del corso del progetto ATPONC. Inoltre la dott.ssa 

Adinolfi spiega che la propria partecipazione a tale simposio le consentirebbe di incontrare in una 

stessa occasione due partner diversi oltre che scambiare delle idee con i gruppi partecipanti. 

 

La Commissione unanime approva la modifica richiesta dalla Dr.ssa Adinolfi.  

 

 

Sul sesto oggetto: approvazione di accordi quadro 

 

La Presidente ricorda che era stata rimandata alla presente seduta l’eventuale approvazione della 

Commissione di alcuni accordi quadro con delle Aziende ed Associazioni (ONG)  in modo da poter 

prima verificare se anche in questo caso la competenza fosse stata in capo alla Commissione. La 

verifica è stata fatta ed inoltre è stato invitato a relazionare sull’opportunità di tali accordi il 

direttore del Centro di Cooperazione allo Sviluppo, prof. Alessandro Medici.  

La Presidente passa la parola al prof. Medici che spiega che tali accordi permetterebbero al centro 

da lui diretto di entrare in contatto con le società civili dei paesi terzi (siti in America Latina ed 

Africa)  dove operano le ONG in questione favorendo così  un proficuo scambio di competenze: da 

un lato il nostro centro contribuisce ad un aumento delle competenze locali, e dall’altra UNIFE può 

sviluppare le proprie competenze mentre provvede alla fornitura di un servizio. 

Quindi, si propone l’approvazione degli accordi con le seguenti associazioni/ONG  

 * Amici dei popoli 

 * IBO 

 * Cefa 

 * Pic 

La Commissione approva. 

Per quanto riguarda l’accordo con la società Geopress, la Presidente fa presente che essendo 

attualmente la persona di riferimento il prof. Billi, il cui pensionamento è previsto per il prossimo 

autunno, sarebbe auspicabile chiedere a quest’ultimo di identificare un nuovo referente nel corpo 

docente di UNIFE/Dipartimento di Fisica e Scienze della Terra, che possa dare continuità 

all’accordo stesso. Si rimanda quindi l’eventuale approvazione di questo accordo ad una prossima 

seduta. 

 

Sul settimo oggetto: Varie ed eventuali   
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La Presidente passa la parola ad Ilaria Fazi che informa che i lavori  di aggiornamento del sito 

Unifeinternational continuano e sono a buon punto ma che mancano delle informazioni relative alla 

didattica. La Presidente chiede ai commissari di sollecitare i delegati ed i direttori dei corsi di laurea in 

modo da poter reperire le informazioni mancanti, in particolare alcune informazioni relative ai doppi 

titoli di Lettere, Lingue e Farmacia.  

Infine, la Presidente ricorda nuovamente che si sta dando seguito alla creazione dei pannelli 

promozionali delle iniziative internazionali di Unife. L’arch. Tasselli, incaricato della progettazione, ha 

già fornito una proposta grafica che deve ora essere riempita di contenuti. Verranno creati 10 pannelli 

che saranno dedicati a doppi titoli, attività di mobilità, ricerca internazionale, cooperazione allo 

sviluppo oltre ad un pannello generale su Unife e ricorda che i dipartimenti devono fornire i loro testi 

al più presto.      

 

 

Non essendoci altri argomenti da trattare, alle ore 11,30 la Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 


